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Abstract (en)
1. Apparatus for producing and filling bags, starting from a band (1) wound up on a spool, where the band (1) is supplied vertically downwards and
parallel to the planar wall of one of a plurality of winding arbors 3, characterized in that the winding arbors (3) are pointing vertically downwards, so
that the bags (5) wound around the winding arbors (3) are arranged with the filling opeing pointing upward, so that the substance to be packed can
be freely introduced by gravity.

Abstract (de)
Die Vorrichtung zum Füllen und Herstellen von Beuteln geht aus von einem von einer Spule zugeführten Band (1), welches vertikal nach untern
gerichtet ist und parallel und ebenflächig zur Wand eines Wickeldorns (3) verläuft. Nach dem Festlegen an dem Dorn wird ein Bandabschnitt (5) von
dem Band (1) abgeschnitten und an dem Dorn (3) ein Beutel (5) geformt, der mit obenliegender Öffnung synchron mit dem Wickeldorn laufenden
Kästen (8) übergeben wird. In diesen Kästen (8) kann der Beutel (5) befüllt und die obere Öffnung kann verschlossen werden.
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